



WEEKLY REPORT



会長 築瀬 敦

= 築瀬 敦 会長スローガン =

“ロータリーのマジックを信じ 地域にマジックを掛けよう”

■例会日:毎週水曜日 12:30~ ■例会場:ホテルシーズン日南
■事務局:日南市岩崎3丁目4番地1-2号 Itten堀川ビル2F 創客創人センター内
TEL:0987-22-3363 FAX:0987-22-3515

第 3 4 1 9 例会	No.38	2025.5.7	
点鐘・ロータリーソング	12時30分	「君が代」「奉仕の理想」	
四つのテスト		斎藤 篤史君	
例会行事		日南警察署 坂元 隆志様卓話	

会長時間



「ゴールデンウィーク」という言葉は、1951年に映画業界が作った造語です。「自由学校」という映画が、この時期に大ヒットし、「正月や盆よりも観客動員が多い」ということから、ラジオ業界の「ゴールデンタイム」になぞらえて「ゴールデンウィーク」と命名されました。祝日の構成の原型は、4月29日の昭和の日。以前は天皇誕生日でしたが、みどりの日に改められました。1948年、昭和天皇の誕生日で、戦後、祝日法で制定されました。5月3日の憲法記念日。1948年に成立し、日本国憲法

法施行を記念する日として定められました。5月4日は、みどりの日から国民の休日に変わり、再度、みどりの日として制定されました。自然に親しむ日として定められました。以前は、平日でしたが、祝日法の前後が祝日ならその日は休日という規定により連休化されました。最後は5月5日の子どもの日です。1948年に子どもの人格を尊重し、幸福を願うという趣旨で制定されました。これらの祝日が主な構成要素となります。変遷の流れとしては、1948年に祝日法が制定され、4月29日の天皇誕生日。5月3日の憲法記念日。5月5日の子どもの日が正式に祝日となりました。そして、1985年の祝日法改正により、「祝日に挟まれた平日は休日になる」という国民の休日制度が導入され、5月4日が休日になりました。1989年の昭和天皇の崩御により、4月29日は一旦「みどりの日」に改称されますが、2007年の祝日法改正により、4月29日は「昭和の日」、5月4日は「みどりの日」に再設定されて、連休が安定しました。

現在のゴールデンウィークは昭和の日が4月29日の火曜日、憲法記念日が5月3日の土曜日、みどりの日が5月4日の日曜日、子どもの日が5月5日の月曜日となっていました。子どもの日が日曜でしたから5月6日の火曜日が4日の振替休日となり、最大で11連休になったところもありました。しかし、30日から2日が平日だったために前半と後半に分けたところもあったようです。実際の祝日の数としては4日ですが、土日の休みがうまく絡むと長期連休となります。一般企業などではうまくできる場合もありますが、学校などはいわゆる暦通りです。ですから公務員の妻を持つ私は30から2日は暇でした。バイクでどこかにでもと思ったのですが、車検が切れていますので家の掃除や片づけをやっていました。また、ゴールデンウィークに対して、秋にある連休をゴールデンウィークに倣って「シルバーウィーク」というようになりました。GWは日本独特の連休文化であり、観光・レジャー産業にとって非常に重要な時期となっています。ここで、各休日について深掘してみます。まず、昭和の日です。由来は、昭和天皇の誕生日です。1901年の4月29日にお生まれになっています。1948年、祝日法で「天皇誕生日」に制定されますが、1989年の崩御後、「みどりの日」に変更されました。これは、政治的配慮で名称が変更されました。その後、2007年に昭和という時代の重要性を再評価する動きから

「昭和の日」に再改称されました。昭和の激動の時代（戦争・復興・高度成長）を顧み、国の将来に思いを馳せる日。として制定されています。

次に、憲法記念日です。1947年5月3日に日本国憲法が施行されたことを記念して制定されました。第二次世界大戦後、平和主義・国民主権・基本的人権の尊重を掲げた新憲法が発効、憲法の精神を考える日とされています。毎年新聞やテレビなどで議論が盛んになる日でもあります。日本国憲法の施行を記念し、国の成長を期することを目的としているそうです。

次はみどりの日ですが、由来は昭和天皇が自然を愛したことから「自然に親しむ日」として設けられました。先ほども言いましたが、このみどりの日は、1989年に昭和天皇の誕生日を祝日に残すため、4月29日が「みどりの日」になりました。その後、2007年に4月29日が「昭和の日」に戻り、「みどりの日」は5月4日に移動となっています。

この日は、自然に親しむとともにその恩恵に感謝し、豊かな心を育む日であり、自然への感謝と親しみを深める日でもあります。昭和天皇が自然を愛したことへのオマージュでもあると言われています。

そして最後、子どもの日です。古代中国の「端午の節句」由来し、男児の成長を祝う日として江戸時代から定着しています。子どもの人格を重んじ、幸福を願い、母に感謝することが祝日法の制定目的となっています。子どもの日といえば、こいのぼり、兜、かしわ餅、菖蒲湯などがありますが、古来の風習が色濃く残るこれらのシンボルは子どもの日を意識することにより、子どもたちの未来を守る社会の意識づけにもなっています。

幹事報告

- 鹿屋東RCより、創立40周年記念事業に対するお礼の書面が届いております。
- 都城西RCより、例会場変更のお知らせが届いております。
- 訃報のお知らせです。
鹿児島中央RCの1996-97年度ガバナー 海江田順三郎様(享年97歳)がご逝去されました。
謹んで哀悼の意を表し致します。
- 国際ロータリー日本事務局業務推進室より、「青少年奉仕月間リソースのご案内」が届いております。
- ロータリー日本財団日本事務局より”財団室NEWS5月号”が届いております。
- 一般社団法人 比国育英会バギオ基金より”バギオだより”5月号が届いております。

例会行事

= 日南警察署 坂元 隆志様卓話 =



皆さんこんにちは、ご紹介いただきました坂元と申します。この春の定期移動にて日南警察署にまいりました。どうぞよろしくお願いします。皆様方におかれましては日頃より警察行政にご協力を頂きありがとうございます。今社会問題となっております特殊詐欺、SNS型ロマンス詐欺、暴力団情勢についてお話しさせていただきます。私の自己紹介ですが出身地は小林市です。高校まで小林に過ごし、名古屋の大学を経て昭和63年4月に宮崎県の警察官を拝命しております。今年で38年目となり最後の締めくくりに成ろうかと思います。38年間のうち28年間を捜査畠においておりまして、おもだっては捜査2課にて組織犯罪対策課が大半です。日南警察署については25年ぶりの勤務となるのですが、ご承知の通り日南警察署は昭和32年に竣工されました。現在都城警察署が、日本一古い警察署ということになっているんですけども、都城警察署は、新築に向けて動き出しましたので、もうこの数年後には日南警察署が日本一古い警察署になります。その当時の姿を見まして、やっぱり懐かしさを非常に思いますし、25年前と何も変わってない姿を見て、安心感というか、最後の年にまた日南警察署で勤務できることについては大変嬉しく思ってる次第であります。赴任しての感想ですけれども、やはり実感としては、25年前と比べると、人が減ったなど、特に油津を見ていてそういうのを実感しました。ただ高速道路がここに来て急ピッチで開通しておりますし、新しい工業団地それと大島のリゾート開発が計画されているということで、これから日南市の発展に期待しててあります。それでは特殊詐欺の現状について話をします。特殊詐欺は一言で言えば大変深刻な状態で、危機的な状況にあるといつても過言ではないのかなと思います。全国の特殊詐欺の認知件数と被害額ですが、これはもう増加の一途をたどっています。令和6年中の全国の認知

件数は約 21,000 件、被害額に至っては、約 720 億円、一日二億円です。令和 4 年中との比較でも、被害がもう倍増していくまして、ここ 1、2 年でものすごい勢いで増えているところです。さらに特殊詐欺とは別に令和 5 年の後半ぐらいから目立つようになってきたのは、SNS を利用した投資詐欺、または、投資口マンス詐欺という手口が特殊詐欺以上に増えているといった状況になります。令和 5 年中の全国の SNS 投資口マンス詐欺の被害額は、約 1270 億円。特殊詐欺と SNS 投資口マンス詐欺先 2 つを合わせますと被害額はなんと約 2000 億円ということでございます。この額は宮崎市的一般会計予算とほぼ同額です。このことからもその被害額の深刻さがわかつていただけだと思います。宮崎県内及び日南警察署管内の被害状況ですが、昨年中県内では 74 件の特殊詐欺被害を認知してまして、その被害額は約 2 億 235 万円となっております。今年は 3 月末の時点ですけどもうすでに 35 件を認知しております、被害額は 1 億 6535 万円となっております。SNS 型投資口マンス詐欺については 81 件の被害を認知しております。被害額は約 8 億 9924 万円に上っております。今年は 3 月末現在で 16 件の被害を認知、被害額は約 1 億 3406 万円です。このように全国と同様に、県内の状況も大変深刻なものとなっております。日南警察署管内の状況ですが、昨年中は 3 件の特殊詐欺被害を認知しまして、被害額は約 2,126 万円、本年は 3 月末で 5 件の被害を認知して、被害額は約 300 万円となっております。被害額については減っておりますけれども件数は増加しています。一方、SNS 型投資口マンス詐欺の手口では、昨年中 14 件の被害を認知し、被害額は約 4640 万円となっており、今年は 3 月末で 1 件の被害を認知、被害額は 377 万円となっています。この被害額を見て、皆さどういったこう感想を持たれますでしょうか。なぜこんな手口に騙されるんだろうかとか、これだけ被害が残っているのに、警察は何をやってるんだといった厳しい感想をお持ちの方が少なからずいらっしゃるのではないかと思います。この現状を見ると、もうやられっぱなしと、これがもう素直な感想です。捜査の担当者としては大変忸怩たる思いをもっております。このオレオレ詐欺に代表されます特殊詐欺は、平成 15 年ぐらいから台頭してくるようになりました。その後も毎年被害が増加しています。平成 20 年の前半のころは、取締の強化を行いました金融機関の皆様も規制が強化されて、一時期はかなり減ったのですが、スマートフォンがその後普及してくるということに合わせて、またこの特殊詐欺等の被害が増加。そして、手口も巧妙化します多様化してきたという状況になります。金融機関中心ですけども、携帯会社その他もろもろの関係機関の対策もその都度ということですけれども、なかなか抜本的な対策に至っていないという状況です。現在、口座の売買、国際携帯電話の利用、秘匿性の高いシグナルとかいう通信アプリを使った手口が増加しています。犯行形態も役割分担に基づいた組織化されているという状況になってきています。また、だまし取ったお金の受け取り方法についても、従来の口座振り込み型から宅配便を利用して空き室に送り届けるなど、あとは警察官になりましたが直接被害者から直接受け取る。ネットバンキングを通じた振り込、最近では暗号資産へどんどん転換していくといふ状態です。ますます真の首謀者にたどり着くのが難しい状況になります。特殊詐欺や SNS 型投資口マンス詐欺は指示役、運び役、受け子、受取、こういった形で明確な役割分担で実行されております。この被疑者間の連絡が秘匿性の高い通信アプリが使用されることもありまして、なにかこの中枢にいる人物の特定が厳しいと言う状況であります。また最近では、よくテレビで報道されていますが SNS を通じてのいわゆる闇バイに応募したものが実行犯として、まさにアルバイト感覚で、犯罪に加担しているというケースも、よく見られております。特殊詐欺のほかにも、ただ高額報酬がもらいたいという目的のために、名前もわからない面識もない者どおしが SNS で集まってきて、そこから SNS からの指示を受けて、強盗や強盗殺人まで発展するケースが発生しております。これが治安対策上の大変な脅威となっております。日本がちっとも平和になった気がしないなとお思いの方がいらっしゃると思いますが、こう言った事案が連日報道されている状況が影響しているんではないかと思います。この 1 番下で捕まった末端被疑者の中には闇金等で首が回らないこういったものが多数おりまして、こういった者らが自分の個人情報や家族の情報まで送らせるといったことで、指示役からの支持を断れずに犯行におよぶといったケースが最近は増えてきております。この闇バイ等で犯罪の実行行為者を募集して、特殊詐欺等で多額の犯罪収益を得ているのは、匿名流動型犯罪と呼ばれる犯罪グループであります。これが暴力団と密接な関係を持っています。警察ではこれらの犯罪グループを令和 5 年ぐらいからだったと思うですけども闇流と呼んでその実態解明に当たっているところです。フィリピンで捕まったルフィー等を代表する東南アジアを犯行拠点として国内の受け子や出し子に指示を出していった特殊詐欺グループが闇流の典型だと考えていただければいいと思います。最近の特徴ですが、この数年はフィリピン、タイ、マレーシア、最近ではカンボジア、ベトナム、ミャンマーこの東南アジアの諸国でこの特殊グループが発展しておりますが、これは最近になって、国際協力が大きく進展したその成果であります。特殊詐欺や SNS 型投資口マンス詐欺の被害は東アジア東南アジアを中心に今や世界各国に広がっております。これが可能になったのは SNS の普及です。中華系のマフィ

アと日本の暴力団組織が結託して、今や特殊詐欺は国際的な犯罪となっています。翻訳ソフト等を通じて日本にもそういった東南アジアとかから指示が来ているような状況です。日本で捕まる外国籍の受け子、出し子の中には、日本旅行を楽しみながら仕事ができるという感じで、そそのかされて犯行およびケースも出てきております。宮崎では昨年、台湾、マレーシア、ベトナム国籍の旅行者が受け子として逮捕しております。もう日本の対策ではいかんともしがたいというのが現状です。警察では特殊詐欺等の被害を防ぐために、様々な媒体を使って抑止対策に当たっております。しかし今の現状では収束するどころか、さらに広がりをみせています。国を挙げた総合的な対策が必要不可欠な状況にあります。また、国境の壁ですね、以前の日本の検査はこれを考える必要はなかったんですが、最近は国境の壁が検査上の大きな脅威に成っております。ここに来てようやく仮想身分検査が開始され、また、金融機関との連携にて架空名義口座をしようとした検査が導入検討されています。これは検査上の大変大きな武器になりますので、犯罪グループの中核の摘発が可能となるのではないかと思っております。また検査と同時に、多額の犯罪収益をはく奪することで、また法令を適用することで、グループの長期隔離、資金源のはく奪を図っていくことで、なんとか特殊詐欺被害を抑えたいと思っています。ただこういった検査対策だけが強化されても、抜本的な解決になるのかなというのはなかなか厳しいだろうと思っています。犯罪グループについても、この20年規制の網をかいくぐって、また新たな手口で対応してきております。特殊詐欺の犯罪グループについては、海外の拠点とつながっており、首都圏を中心に大都市圏に国内の犯行拠点も持つて活動をしております。宮崎県の被害の場合は、携帯電話やSNS等を通じて一方的に被害にあい、また県外や国外の受け子がわざわざ宮崎までやってきて受け取りに来て被害にあるというケースがあつたりもしております。こうした現状をふまえますと、まずは被害に合わない対策を徹底することが最優先だろうと思っています。日南警察署では私を含めて全署員が広報マンになってこういった機会を活用させていただいだきながら特殊詐欺防止のための注意喚起を地道に続けていくしかないなと思っています。ただそれだけでは不十分だと思っておりますのでこれまで特殊詐欺の被害にあわれた方へのアンケートを行ってみると、こういった特殊詐欺の現状については知つていらっしゃる方がほとんどなんですね。知つていて騙されてしまう。やっぱりいざ自分に振りかかってくると、なかなか相手のペースに冷静な判断が出来ずに、相手のペースに巻き込まれて、知らず知らずに被害になってしまいます。これが現実でございます。日南警察署では特に被害にあうケースが高い高齢者の世代を中心になってきますが、直接面接をして特殊詐欺被害防止に関する注意喚起を繰り返し行っていくしかないと考えています。直接警察官が地域の住民と触れ合うことで、いざ不審な電話がかかってきたとか、メールが届いたとか。またなんか訳が分からん訪問商売の業者が尋ねてきたという時に、警察官がこんなこと言ってたと言うことをちょっとでも思いだしていただければ被害の防止に繋がるんじゃないかなというふうに思っております。特殊詐欺についてはなかなか、警察だけの力で減らすということは厳しいんですけど、官民、地域をあげて取り組む必要性を感じております。次に金融機関との間でマネーロンダリング等の不正取引に関する相互の取り組みも始まりました。金融のプロの目で、こういった不正な資金の流れ、これを見破っていただいて口座の凍結が可能となるなど、県民の被害拡大防止に大きな効果があると期待しております。日南ロータリーグラブの皆さん方には、経済の仕組み、金融にたけていらっしゃいます。皆様方の日々の活動の中では非とも特殊詐欺やSNS型口マンス詐欺の被害に合わないよう、話題に上げていただきたいと思います。どうぞ皆さんよろしくお願ひします。特殊詐欺やSNS型投資口マンス詐欺、違法な闇バイトと事業等に反社会的なグループが深く関与しております、ここで得られた犯罪収益が暴力団組織の大きな資金源になっております。警察としましては一般市民を巻き込みかねない事件を続ける暴力団組織は潰していくかなくてはならないと考えております。そのためには現在すべての県民を挙げての暴力団排除の取組は非常に欠かせないというふうに思います。皆様方におかれましても暴力団絡みの問題に今後直面するようなことがございましたらまずは個々の会社で対応するのではなくて、まずは世界のロータリーグラブ組織として対応していただき合わせて、同時に警察の方にも。その情報というか話を聞かしていただければですね。しっかり対応して行きたいと思います。言葉足らずではございますけども今日の卓話とさせていただきます。ご清聴ありがとうございます。

スマイル

石灘 寛樹君 4月 10 日にライラの打上げを行いました。地区ライラ委員長の藤原様もご参加いただきました。
当日の残金をスマイルします。

茜 会 打ち上げの残金をスマイルします。

守永 裕一君 優勝しましたのでスマイルします。

出席率報告

	会員数	出席免除	出席定数	H C 出席	M U	欠席	出席	出席率(%)
今 週	30	8(6)	24	21	0	3	21	87.5
出席免除	落丸、清水、田島、野崎、古澤、渡邊、							
先取M U								
欠 席	榎木田、甲斐、斎藤奈々							

務局〒887-0014 日南市岩崎 3-4-2 Itten 堀川ビル 2F 創客創人センター内 TEL0987-22-3363・FAX0987-22-3515

会長：築瀬 敦 副会長：斎藤篤史 幹事：石灘寛樹 雑誌会報広報委員長：菊池希樹

雑誌会報広報委員会より

情報、原稿は、admin.pmy06@honda-auto.ne.jp まで送信してください